

VOCES E IMÁGENES EN FARABEUF O LA CRÓNICA DE UN INSTANTE DE SALVADOR ELIZONDO

MARÍA ELENA CRESCEI
Universidad de Chile

«Y lo pedimos al autor que, siendo deseo, no hambre de comprender, hambre de cosa y morir tanto como de saber, que sea dé un poeta de vida verdadera, de grande verdadera. No lo pedimos la fraternidad, ni el respeto, sino un encanto, algo un vestido, de vida plena, en el que se facilite los sentimientos y vida y muerte, dolor y caridad, poesía.

De *El lebaniente de la sociedad*
Octavio Paz

Paz, Hendricken el escrito es un *objeto*; éste. El vínculo entre estas dos categorías se ha transformado en problemática para los críticos y los artistas contemporáneos. El sujeto se diluye al perder el origen, o, basándose de su identidad y la conciencia de sí. El estremo del propio escritor impulsa a la búsqueda de su autor en la intrahistórica afirmación con el que el rotundo egó de ser con su punto de emergencia en quanto tal. De este modo, la narrada existencial conciencia a radicar en los bordes. Sin embargo, la cesadanza en el margen tampoco significa ausencia, pues la penumbra en la que torna imposible el hallazgo de cualquier sentido en el texto. Así, como afirma Hegel, el ser surge como conciencia desverbaudida, en tanto deseas algo fuera de si que habita en el espacio de la ausencia.

El objetivo del presente ensayo es analizar la novela *Farabéuf o la crónica de su muerte*, del revolucionario mexicano Salvador Elizondo a la luz de su disyuntiva filosóficamente,

¹ «El mundo de ser dif es una muestra de vacío. El «ser que» es todo contrario. El escrito sólo es un vacío de fondo de ser abstrato. Hendricken, María. *El ser y el poema*. Traducción de José Casas. Buenos Aires: Fondo de Cultura Económica, 1951, n. 128.

² Según Hegel, «la conciencia desvanece más en la conciencia de sí como de la conciencia de sí cada y solamente contradicción». (Dicha conciencia) no obstante que para aniquilarse [...] tiene que desvanecerse la conciencia anterior de sí misma y que se sometiente de la otra vez por ese sentimiento de sí misma. Y, en cambio, no tiene para sí misma esta certeza, ya que lo sigue siendo más tarde. La certeza real de sí se sacude. Hegel, G.W. *Fenomenología del espíritu*. México: Fondo de Cultura Económica, 1962, p. 128.

³ El autor, Salvador Elizondo, *Farabéuf o la crónica de su muerte*. México: Ed. Joaquín Muriel, 1971. En adelante citaremos por esta edición.

Voces e imágenes en Farabeuf o La Crónica de un instante

[artículo] Mariela Insúa Cereceda.

Libros y documentos

AUTORÍA

Insúa Cereceda, Mariela

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Voces e imágenes en Farabeuf o La Crónica de un instante [artículo] Mariela Insúa Cereceda.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa